
                                     
 

 

Communiqué de presse  

 

Intervention sur la délibération 7- Fonds de concours aux communes - Conseil 

Communautaire du 23-05-2024. 

Un des points de cette délibération concerne des Fonds de concours au titre du « COVID 

Thermalisme » pour l’aménagement des espaces publics – secteur des Hespérides et 

réhabilitation et extension du centre Obalia à Balaruc-les-bains. 

Il faut d’abord rappeler que dans le Phasage 2021-2026 des fonds de concours aux 

communes, il a été décidé une enveloppe de 10 millions à partager entre les 14 commune 

avec 720 000 € pour Balaruc les Bains déjà votés, dont 350 000 déjà attribués (selon la 

Commission ressources et coopération de février 2024). 

Donc dans cette délibération ce soir, ces 1.2 millions de fonds de concours « au titre du Covid 

thermalisme » ne sont pas compris dans cette enveloppe de 10 millions. C’est une enveloppe 

différente et d’ailleurs, on ne devrait pas voter dans une même délibération ces deux 

attributions pour des enveloppes différentes. 

Mais que sont exactement, ces « fonds de concours au tire du COVID Thermalisme » ? J’ai 

recherché dans les ordres du jour et délibérations précédentes, je n’ai jamais retrouvé une telle 

dénomination. Je sais bien qu’il y a eu 8 millions d’euros mis sur la table lors du budget 2021, 

pour les aides liées au covid, mais ce n’étaient pas des « fonds de concours au titre du covid 

thermalisme ». Comment est constitué ce fonds de concours ? Nous votons aujourd’hui 1,2 

millions, mais est-ce l’entièreté de ce fonds ou ce n’est qu’une partie ? quand a-t-il été voté ? 

Et surtout pourquoi est-il toujours en cours, après plus de 3 ans ? Quand on a voté les aides 

covid aux entreprises c’était sur le budget 2021, là on est en 2024, 3 ans après ! 

S’il n’a pas été utilisé il y a 3 ans, c’est que la commune de Balaruc les Bains n’en a pas ressenti 

le besoin. Il aurait dû être clôturé et reversé au budget principal.  

Et surtout, dans le projet qui est soutenu à travers ce financement, on n’est absolument pas 

dans la logique du soutien financier après les désastres économiques du Covid, et notamment 

les pertes d’activités et d’emploi. En réalité, on finance un projet de réhabilitation et 

d’extension d’un spa thermal et d’aménagement des espaces publics aux abords (on ne parle 

pas de pallier à des difficultés financières, de sauver des emplois !). Aménagement qui va 

permettre le développement d’un « resort » et d’un hôtel 4 étoiles comme on peut le voir sur 

le site internet de la ville de Balaruc-les-Bains : https://www.ville-balaruc-les-bains.com/grands-

projets/amenagement-du-secteur-hesperides-obalia 

Pour un tel projet, il n’est absolument pas normal et défendable de faire appel à des « fonds 

Covid », on détourne complètement les objectifs initiaux des aides Covid qui étaient louables : 

sauver des emplois ! Et non développer l’activité de l’établissement et monter en gamme dans 

l’offre hôtelière… 

… 

Laura Seguin 

Conseillère communautaire  
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